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Relatora de la ONU visitó San Antonio 
para evaluar libertad de reunión en Chile 
Gina Romero incluyó a San Antonio en su visita oficial y ayer se reunió con representantes de la sociedad civil, abordando 
casos locales. 

Juan Olivares Meza 
cronicaOlidersanantonio.cl 

nel marco de su visi- 
E ta oficial a Chile en- 

treel 14yel23 deju- 
lio, Gina Romero, relatora 

especial de la ONU sobre 
los derechos a la libertad 

de reunión pacífica y de 
asociación, llegó hasta San 
Antonio para sostener un 
encuentro con dirigentes 
sociales y autoridades lo- 
cales. 

La instancia, gestiona- 
da con apoyo del Instituto 
Nacional de Derechos Hu- 

manos, tuvo por objetivo 
recabar antecedentes y 
testimonios que permitan 
elaborar un diagnóstico 
actualizado sobre el ejerci- 
cio de este derecho en el 
país. 

Durante la jornada del 
miércoles, la relatora, 

quien previamente había 
sostenido reuniones en 

Valparaíso con Carabine- 
ros, el Ministerio Público, 

la Defensoría y el Senado, 
se reunió en San Antonio 

con distintos actores socia- 
les. 

A través de su cuenta 
oficial en la red social X, Gi- 
na Romero destacó que “en 
el segundo día de mi visita 
oficial a Chile estuve en 

Valparaíso, donde me reu- 

és 
Esperamos que 
este encuentro se 
traduzca en un 
documento oficial 
de Naciones 
Unidas. Que no se 
pierda en el 
olvido, que sea 
parte de una 
evaluación 
concreta”, 

concejal Milko Caracciolo 

Fiscal Regional y el Delega- 
do Presidencial de la re- 
gión. También sostuve una 
importante reunión con(la 
diputada) Lorena Fries y 
participé en la sesión de la 
Comisión de Derechos Hu- 
manos del Senado. Final- 
mente, (En San Antonio) 
me reuní con representan- 
tes dela sociedad civil para 
escuchar sus preocupacio- 
nes y experiencias en el 
ejercicio del derechoa lare- 
unión pacífica y la libertad 
deasociación”. 

La relatora de la ONU 
incluyó a San Antonio en 
su recorrido y mantuvo re- 
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LA SUBSECRETARIA DE RR.EE,, GLORIA DE LA FUENTE, CON GINA ROMERO (DERECHA), 

23 
de julio termina la visi- 
ta oficial a Chile de la 
relatora de la ONU Gina 
Romero. 

locales. 
Entre quienes se encon- 

traron con Gina Romero 
estuvo el concejal Milko 
Caracciolo, presidente de 
la Comisión de Derechos 
Humanos del Concejo Mu- 
nicipal de San Antonio, 
quien calificó la cita como 
“una instancia profunda- 
mente necesaria” y valoró 
la posibilidad de “llevar 

“Desde esta concejalía 
expusimos que el derecho 
a la reunión ha sido histó- 
ricamente manipulado en 
Chile. Hemos visto cómo 
la presencia de infiltrados 
o la inacción de fuerzas 
públicas frente a actos de- 
lictuales desvirtúan el ca- 
rácter pacífico de muchas 
manifestaciones. Esa dis- 
torsión no puede seguir 

  

Durante la reunión 
Milko Caracciolo entregó a 
la relatora un informe con 
antecedentes de diversos 
casos que preocupan a los 
actores locales. 

“Esperamos que este 
encuentro se traduzca en 
un documento oficial de 
Naciones Unidas. Que no 
se pierda en el olvido, sino 
que sea parte de una eva- 
luación concreta sobre có- 
mo se vive el derecho a 
manifestarse en Chile y 
particularmente en terri- 
torios como el nuestro”, 
agregó el concejal. 

Consultado sobre la re- 
levancia de que San Anto- 
nio haya sido considerada 
en esta agenda internacio- 
nal, Caracciolo sostuvo 
que la comuna representa 
un caso singular, ya que, a 
su juicio, “San Antonio ha 
sido históricamente igno- 
rada por el Estado central. 
Pero es una ciudad viva, de 
alta movilización social. 
Aquí se expresan trabaja- 
dores portuarios, pescado- 
res, ambientalistas, pobla- 
dores de campamentos. 
También enfrentamos 
problemas graves como el 
narcotráfico y la desigual- 
dad estructural frente al 
megaproyecto portuario 
de 3.500 millones de dóla- 
res, mientras el hospital 

  

  

    

  

  

  

ní con Carabineros de Chi- uniones a puertas cerra- una mirada local a una dis" ocurriendo”, explicó Ca- no tiene especialistas”, 

le, el Defensor Regional, el das con distintos actores cusión global”. racciolo a Diario El Líder. apuntó. o 

% de los directores de col | El 77% de los directores de colegios 
. 

valora el cambio a los Slep HR 
Una encuesta realizada por 
el Programa de Liderazgo 
Educativo de la Facultad de 
Educación, de la Universi- 

dad Diego Portales (UDP), 
arrojó que el 77% de los di- 
rectores de colegios que ya 
están dentro delos Servicios 

Locales de Educación Públi- 
ca (Slep) consideran que el 
sistema representa 
transformación pedagógica 
significativa, versus un 23% 
que lo ve como un mero 
ajuste administrativo. 

  

Asimismo, un 54,4% de- 

claró que percibe que ha 
aumentado el apoyo técni- 
co-pedagógico que reciben 
del sostenedor, y el 50% 
siente que ha mejorado el 
trabajo pedagógico en sus 
establecimientos, lo que re- 
presenta un alza de 10 pun- 
tos respecto a una medi- 
ción de 2022. 

También, un 65,4% de 
los directores dijo que ha 
aumentado su compromi- 
so personal con la educa- 

ción pública ahora que son 
parte de un Slep, lo que es 
ocho puntos más que hace 
dos años. 

En cuanto a su desarro- 
llo personal al interior del 
nuevo sistema, un 47% de 
los encuestados afirmó que 
hoy tiene más oportunida- 
des para formarse y com- 
partir experiencias con 
otros colegas, el doble que 
en 2022; mientras que la 
percepción de autonomía 
para tomar decisiones su- 

bió en el mismo periodo de 
28% a 38% y mejoró la valo- 
ración del apoyo adminis- 
trativo recibido, de 25% a 
37%. 

Eldirector de Educación 
Pública, Rodrigo Egaña, di- 
jo que “el panorama que 
entrega esta encuesta no es 
de crisis ni rechazo, sino 
más bien de una reforma 
que está en marcha”, con 
aspectos a mejorar. “Por 
ejemplo, se observan desa- 
fíos importantes en la can- 

      
                                

LA LEY CONSAGRA 70 SLEP A 2030 EN EL PAÍS. HOY HAY 24 OPERATIVOS. 

tidad de trabajo administra- 
tivo, enla disponibilidad de 
recursos financieros y ma- 
teriales y en el fortaleci- 
miento de los órganos de 
participación”, agregó. 

Según el Mineduc, el 
Slep Litoral, que adminis- 
trará los colegios públicos 
dela provincia y Casablan- 
ca, comenzaría a funcionar 
el 1 deenero de 2027. o
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